
＜亀岡行政区：組合員のつどい＞ 

生産者さんとの交流『大山乳業さん』と『さくらこめたまご』感想まとめ 

2011.2.1(火) 10:00～12:00 ガレリアかめおか調理室 

 

『産直せいきょう牛乳学習会＆試飲』 大山乳業：野川さん 

『さくらこめたまご学習会』  京都生協地産地消推進担当：福永さん 

 

１．本日の「組合員のつどい」はいかがでしたか？（※試飲＆試食のご感想も教えてください） 

＜産直せいきょう牛乳学習＞ 

・いつも飲んでいる牛乳が、生産者の方々の深い思いでつくられていることを知りました。安心して安全な牛乳

がいただけること、とてもうれしく思いますし、自給率のことまで考えて育ててらっしゃることに感動します。 

 

・生協をはじめた時から、ほぼ毎週注文してます。中国地方出身なので、京都で白バラ牛乳が飲めることをうれ

しく思います。飼料の自給率にもこだわっておられることも大変すばらしいと思います！ これからも安心安

全でお願いいたします。シュークリームやアイスバーも大好きです。加工乳は苦手なので、カルテツファイバ

ーはダメでした…。 

 

・私の家族は皆、牛乳大好きです。産直せいきょう牛乳の安心安全さはよく分かるし、良いとは思いますが、丌

況の折、生産者の厳しさと同じく、家計も大変厳しいので、近くで買える安価な牛乳を求めてしまうのが、残

念ながら現状です。白バラロールケーキ、とてもふんわりしていて美味しかったです。バームクーヘンもパサ

パサしなくて良かったです。今日は有難うございました。 

 

・まず、産直の意味を誤解していました。この会に参加しなければ、ずっと誤解したままだったと思います。牛

乳を試飲する事、飲み比べはなかなかしないので、味の違いもわかりましたし、同じ商品ばかりでなく、他商

品も買ってみようかなという気持ちになりました。特にカルテツファイバーコラーゲンに魅かれています……

試飲してみないと、絶対買わない商品です。ロールケーキの試食、最高でした。家では、あれだけの量、私の

口には入りませんので（笑）。良い朝のおやつになりました。 

 

・いつもおいしく飲ませてもらっています。産直が「産地直結」という事を初めて知りました。牛乳が悪いとい

う方もおられますが、私は毎朝コップ一杯の牛乳を、小さい頃から欠かせません。カルテツより私はいつもの

大山牛乳がよかったです。 

 

・飲み比べて、かなり味がよくわかりました。容器代の紙パック８円、瓶代４５円が、瓶リサイクルをして６回

利用で一緒。さらに、外の空気とまじらなくて良い事がわかりました。中身に関しては、安けりゃ良いという

方も最近は多いです。でも知らない方もおられるので、勉強会は必要だと思いました。私は初めて、牛乳の印

（⇒上に凹みがあるという事）を知りました。これから牛乳をきらしている時も、スーパーでの買い物も中身

を読む前に、牛乳パックのそれを見て選べるなぁと思いました。説明もわかりやすくて大変良かったです。 

 

・野川さんのお話から、大山の生産者の皆さんが愛情を持って日々育てている健康な牛から、安全安心でおいし

い牛乳を京都生協組合員に届けていることへの自信と誇りが伝わってきて、より一層の信頼感を持ちました。

スケッチブックを使ってのポイントを押さえたお話も良かったです。せっかくのおいしい牛乳が、加工乳に回

されると乳価が低くなり、生産者の実収入が相当減ってしまう事実に、消貹者として申し訳ないような気持ち

になりました。テレビでは菓子やキャラメルなどに付加価値をつけることで事業に成功しているタレントの様

子が放映されていましたが、現実とのギャップは大きいです。牛乳としておいしく、感謝しながら飲むこと！

それが生協組合員（消貹者）としてできる大きな支援なのだと、強く思いました。冷凍ロールケーキがとても

おいしくて、家に常備しておきたいと思いました。 

 



・やっぱりおいしい牛乳でした！ 子どもが大好きな牛乳のことがわかり、よかったです。正直な気持ちとして

は、スーパーで買う牛乳の方が安いし、というところもありますが、今日のお話を聞いて、やっぱり産直せい

きょう牛乳！と決めました。 

 

・普段、せいきょう牛乳が美味しいということで利用しているのですが、あまりよく流通経路もわからず買って

いました。より身近に感じ、また、試飲でいただいたカルテツファイバーもおいしかったので購入したいと思

います。 

 

・毎週、せいきょう牛乳を共同購入でとっています。今日のお話を聞いて、ビンのものやカルテツファイバーも

とってみたくなりました。私のグループは７人で利用してますが、大山の牛乳をとっているのは２人です。班

の中でも広めたいなと思いました。 

 

・安全、安心を買うではないですが、どのように牛乳が作られていて、心配なく子どもたちに飲ませられること

がよくわかりました。カタログで見るだけでは、わからない商品も説明があってよかったです。 

 

・なつかしい話を色々聞かせていただきました。今日は昨年の暑さで子牛が産まれなかったとの事、とってもか

なしい気がしました。ロールケーキおいしかったです。 

 

・大山乳業さんのこだわりが良くわかる学習会でした。生産者が見えるというのは、やはり安心です。ロールケ

ーキおいしかったです。普段は買えないので、うれしく思いました。 

 

・ロールケーキもあっさりしていておいしかった。牛乳はコラーゲン入りのものは濃くて、身体にいいように思

います。生協の牛乳とヨーグルトは、欠かさず毎朝食べています。 

 

・色々な種類の牛乳があることがわかりました。カルテツファイバーコラーゲンは初めて飲みましたが、おいし

かったです。今度買ってみようと思いました。説明も上手で、とてもよくわかりました。 

 

・いつも、せいきょう牛乳を購入しています。とても飲みやすいので大好きですが、我家の息子はちょっとお高

い「産直大山がおいしい」と喜んで飲んでいました。（たまにしか共同購入で載っていませんが）バームクー

ヘンおいしかったです。ぜひ買いたいと思いました。 

 

・牛乳一つ一つの詳しい事がよく分かり、色々な牛乳を飲んでみようと思いました。バームクーヘン、大山さん

の初めて食べました。おいしかったです。次回、買いたいと思います。 

 

・大山のせいきょう牛乳は毎回頼んで飲んでいます。安全で安心な商品を作り続けてほしいです。 

・カルテツファイバーの牛乳は、においがきつく感じた。ロールケーキおいしかった。 

・カルテツ初めて飲みました。ほんのり甘くておいしかったが、濃さがやっぱり牛乳の方が濃い。やっぱり牛乳

は大山が一番だなと感じました。 

 

 

＜さくらこめたまご学習＞ 

・国産の物を買うように努力していて、自分は国産の肉や魚、野菜を食べていると信じていました。米も地元で

買うようにしています。それが、飼料がこんなに輸入だったなんてショックでした。何か出来ることがあるな

ら、やってみたいと思います。こういう取り組みをしていることを知りませんでした。がんばってください。 

 

・さくらこめたまごを買うことにより、農家を応援できるというのは、とてもうれしい事。今の農家の現状を勉

強すると、この先安心して食べる事の出来る米や野菜は無いのでは？と丌安に思います。是非とも続けてほし

い取り組みです。 



 

・前回も勉強しましたが、今の日本は輸入国で、タコや大豆やゴマ…いっぱい、もうこれから国産が食べられな

くなるかもしれない危険性があり、他の食べ物もこれからどうなるんだろうと思うと、未来は怖いと思いまし

た。何でも外国から運べば良いという物ではありません。さくらこめたまごを一生懸命頑張る事はとても良い

事ですが（牛も）、大手スーパーもまだまだですし、果たしてこれからそんなペースで大丈夫なのか？と思い

ました。個人的に一人一人が頑張るのも限界があるし、団体でもっと協力が【何でも】必要だと思いました。

飼料米１００％の生卵を初めて見て、レモン色で綺麗だと思いました。質問にもありましたが、「鶏にお米を

食べさすなんて贅沢？」と考えるお年寄りは説明をしたら納得いくでしょう、と思いました。日本が年間 1900

万トンの食品を捨ててるのを何とかしたいです。貧しい国がかわいそうと思いました。 

 

・あーもう世界（地球）は終わりかな…。どおするんだ～。子どもが大人になる頃は、どおなってるんだろう…。

すべての事象に対して、全世界の人が真剣に取り組まなければ３０年後はないなって最近思ってましたが、や

っぱりかなりやばいですね。こわくなりました。さくらこめたまごの目指す志はすばらしいと思います。たし

かに、なかなか焼け石に水ですが…広がっていけばいいですね。ただ、うちの給料も上がらなければ…協力が

難しいかも。コストがかかると思いますが、価格がやっぱり高いかな？ でも、今日はすごくお勉強になった

ので、できるだけ協力します！！ １パックで２０ｈｔ！！すごい！！ 

 

・難しい話で、自分達に何か出来るという次元の話ではなかったのでどんどん怖くなるばかりで…。農地が余っ

ているなら、農家をやりたいという方に気軽に貸してあげれば良いのに、自ら農家をする、お米を作るという

人がいたのに「地元の人でない」「信用がない」ということで貸し渋る地主さんがいると聞きました。前向き

な人の芽を摘むのはいかに？！ また、農家だけでは食べて行くのは難しいと聞いたのは本当ですか？ もう少

し支援の制度なりを整えることが大切かなと思います。素人意見ですみません。今日は有難うございました。 

 

・この卵が、日本の自給率を上げる（下げない？）ために役に立っていることがよく理解できました。白いゆで

卵もおいしかったです。レストランのサラダにあっても、おもしろいと思いました。一年通して買えるように

なって欲しいです。 

 

・すばらしい取り組みだと、「さくらこめたまご」が出てきた時から思っていましたが、今日、より詳しく聞か

せていただき、利用したい気持ちが高まりました。班の中でも広げたいと思います。産直せいきょう牛乳も、

さくらこめたまごも、コーポロなどに紹介されるたび読ませてもらっていましたが、話を聞くことで印象に残

りました。いい取り組みと、こだわりから生まれた、こういった商品が、もっと広まることをいつも思います。

個人宅配の折り込みはよく入りますが、もっと商品のことも、その中でアピールしたらどうでしょうか。企画

ありがとうございました。 

 

・見た目、色の違いに非常に驚きました。同じ時間ゆでられた様ですが、さくらこめたまごの方が固かった（白

身）ように思います。味は、普段、さくらたまごの味に慣れているので、薄い（あっさり）ように思います。

慣れれば、どうってことないでしょうが…。「１０円の応援」という仕組みがわかっただけでも、今日参加し

た意味があったように思います。１人１人の力は微力でも、広まっていくといいですネ。私もできる限り、支

援できる範囲で、できる事をできればと思いました。参加できてよかったです。ありがとうございました。 

 

・自給率の事や色々な事を分かりやすく教えてもらい、食べる事、今後の購入などを色々と考えていきたいと思

います。飼料米について、今後、どんどん色々なエサにつながっていく事が、とてもいいつながりになるとい

う事が、より良く分かりました。 

 

・自国で自分たちの食料がまかなえないという異常さに気づかず、毎日お腹いっぱい食べて平和に暮らしている

ことへの反省と危機感を、日本国民は持つ必要があると思いました。これまで、お米生産者への国からの補助

について疑問に思うこともありましたが、農業や農村を守り維持していくことの重要さに気づくべきでした。

ヨーロッパに比べ、農家への支援が 1/4～1/5 しか無い現状で、関税撤廃に安易に応じることは素人から見

ても無謀なことだと思います。政治にもしっかり目を向けて、皆で声を上げて行くことが大切ですね。 



 

・こめたまご……いつも高いなぁ～と思って買ったことはなかったのですが、話を聞いて一度購入してみようと

思いました。とてもいい話でしたが、これを子どもにうまく話せるかなぁと丌安です。というわけで、長期休

暇の時に、子どもたちにもこういう機会をもうけてもらいたいです。 

 

・とっても恐い、自給率の話でした。やっぱりこの運動はスゴイですね！農家を守る為にも、これからも、こめ

たまごを食べて行きますネ！ １個１円の重みが増しますよう願ってます。 

 

・「たまご」を通して、厳しい状況、食に対して改めて考えさせられました。たまごの色、味も、試食すること

で違いもわかり、次回は購入してみようと思いました。 

 

・１週間に１パック食べれば１２畳の水田が保全されるということを思いながら、卵を買いたいと思います。

100％の卵も、しっとりしていておいしかったです。 

 

・日本人は、こんなにも外国のトウモロコシを食べているとは思わなかった。飼料を国産化したり、農地を活用

し、農家、農業を絶やさないためにも、もっと「さくらこめたまご」をアピールしてほしい。 

 

・卵の味は、ふつうの卵は濃い味ですが、さくらこめたまごはクセがなく、おいしかったです。生卵の色も、慣

れれば違和感はないと思います。３月初回のショートケーキを楽しみに待っています。 

 

・白いたまごを見てびっくりしました。黄色い方がやわらかい感じがしましたが…。こめたまごの多くの活用法

（料理法）が見つかればいいなぁと思います。 

 

・自給率が下がると食べる物もなくなる。それは困るなぁと思ったので、捨てたり腐らせたりしないようにしよ

うと、あらためて思った。１パック買うだけで貢献出来るのなら、卵を３月までに買おうと思いました。 

 

・たまご料理は、ほとんど毎日のように作ります。ホットケーキなども、さくらこめたまごを使うと、やっぱり

おいしいですね。３月までがんばって購入したいと思いました。さくらこめたまごの取り組み、強く支持した

いと思いました。 

 

・以前にも学習会をしましたが、やはり福永さんの熱い思いが感じられました。「誮かが何かを始めないといけ

ない」という言葉が印象的でした。やはり、生協だけというのがすごいです。酪農家を、自給率を少しでも助

けるために、さくらこめたまごを買い求めねば、と思いました。 

 

・牛乳と同様、日本の自給率について知り、生協の取り組みが本当によくわかりました。何度聞いても、大切な

話！！と思います。 

 

 

２．今後、「組合員のつどい」で取り上げてほしいテーマや、今、興味や関心を持っておられることは？ 

・生協には、システムや商品に関して、クレームやアイデアなど寄せられると思います。それはどんな内容か、

他の組合員さんの意見や生協の解決方法など丌透明なので、それがわかる企画をしてもらえると嬉しいです。 

・食べ物にも関心がありますが、洗剤などにも興味があります。 

・カタログの表示の仕方について。 

・とても楽しく勉強できました。ありがとうございました。 

・若い人の参加が多く、頼もしく思いました！やっぱり学習会は必要ですので、何でもいいで～す。 

・長期休暇の時に、子ども向けに、今日の学習会を希望します。 

  以 上 


